

ふれあい大学 35期会 会報 NO12

活動報告

《栃木市の小江戸「蔵の街」散策》

2025年1月28日発行
ふれあい大学35期会 総務



今年の短い秋、日本列島は異常気象による天候不順に見舞われたが、幸いにも11月13日（水）は爽やかな秋晴れに恵まれ、散策の参加者18名は朝8時20分春日部駅栃木方面待合室に集合、8時29分発の電車に乗車した。途中 南栗橋で乗り換え、9時23分に栃木駅に到着。駅で待つ今日の案内人の村上さんから本日の散策コースと新しくなった栃木駅の簡単な説明を受けた後、10時出発。まず蔵の街遊歩道を通り、有名な巴波（うずま）川を左に見て川沿いを歩く。川は底が見えるほど綺麗で大きな鯉やカモの遊泳が見られた。途中の遊覧船（乗船は午後から希望者のみ）乗り場で記念写真を撮る。幸来橋を渡り、喜多川歌麿など有名画家の収蔵品を展示する「美術館」、市にゆかりのある山本有三や吉屋信子など文学者の作品を展示した「文学館」で一休み。次に訪れたのは、明治時代の豪商横山定助の収蔵品が残る「横山郷土館」。県内有数の麻問屋を営み、その財を元手に金融業にも進出、栃木共立銀行を設立。今も麻問屋の帳場や銀行が再現されている。最後に訪れたのは「山車会館」。栃木に山車が誕生したのは明治7年神武祭典の時、これを機に皆の関心が高まり各町内の大工や人形師に次々と作らせ、現在では9台を有し、本日の館内には、「神武天皇」「静御前」「桃太郎」の3台の山車が展示され、デジタル技術を駆使した演出と実物で再現、祭りの迫力と山車の素晴らしさを満喫することが出来ました。館内を出た所で記念写

真をパチリ。外は雲ひとつない青空が・・・。
 ここで時間は12時過ぎ、本日の栃木「蔵
 の街」散策の行程は予定通り終了しました。
 案内人の村上さん、本日参加の皆さんお疲
 れ様でした。



健康・スポーツ部 門田 晴臣

《日銀本店と交通管制センター見学》



日銀本店 中庭にて



11月26日(火曜)天候に恵まれ、参加者19名にて午前8時春日部駅前を出発。途中交通渋滞に遭いましたが、予定時刻には日銀本店に到着。高いビル群に囲まれた中にひと際目立つ歴史的で重厚な建物に圧倒されました。身分証明書を提示し、記念撮影後ガイドさんの案内で建物内を見学。1896年近代建築の巨匠辰野金吾氏の設計により、石積みレンガ造りの本館が建てられました。関東大震災でも倒壊せず、一日も休まず業務を続けたそうです。現在は明治中期の西洋式建物として国の重要文化財となっています。館内では各溜、ドーム屋根の下の八角室、歴代日銀総裁の肖像画、美しく彫刻された壁や柱等を見学。その中でも地下金庫は圧巻でした。地下金庫の扉は、厚さ90センチ、重さ25トンもあり、当時は複数の人で開け閉めをしていたそうです。地下の空間自体が金庫になっていて、面積は1,426㎡、(野球のダイヤモンドの約2倍)の広さです。この中には100億円相当の模擬券、レプリカの金塊、世界初のお札自動監査機、過去に使われていた

現金輸送用貨車の模型等が展示されていました。また一万円札で100億円相当の模擬券（約10キロの重さ）の模擬券を持ち上げる体験もできました。当時の日銀総裁が乗る日本で2番目に造られたとても貴重なエレベーターにも乗ることが出来、驚きと感動の中、開業以来、始業・就業時刻に使用されていた拍子木の音とともに日本銀行本店見学を終えました。有明のシーフードレストラン「メヒコ」にて昼食。カニたっぷりのピラフ料理をいただき、少しリッチな気分になりました。次の見学地に向かう途中の車窓から築地場外市場、豊洲市場、国会議事堂等を見ることが出来、久しぶりの東京見物を満喫しました。

警視庁交通管制センターでは、超巨大なモニターに都内全域の道路状況がリアルタイムで映し出されていました。刻々と変わる道路状況に応じて信号機の調整、ビーコン（道路情報提供のシステム）、掲示板での道路情報の提供を行い、スムーズな交通の流れをつくり、渋滞による公害や事故の防止を図っています。日ごろ私たちが見聞きしている道路交通情報も建物内にある日本道路交通情報センターや各ラジオ局のブースから発信、放送されています。大モニター画面に歓迎のメッセージが映しだされたときは、みんな歓声をあげました。日本銀行本店では歴史を知り、交通管制センターでは日本のハイテク技術を目の当たりにすることが出来、短い時間の中で多くを学び体験したとても充実した大人の社会科見学でした。



教養文化部 前川 節子



《こどもライブフェスタ 2024》



関根信一 益子美智子 菅原唱子 角恵美子



10月27日(日)「クラフトワークショップ」参加者 358 人 6種類 パステルアート・水引ストラップ・バルーンアート・くるくるスティック・クラフトバンドリース・布リースが、ぽぽら1F の多目的ホールで開催。11月10日(日)ウォークラリー「かすかべ忍者の冒険」がメイン会場ぽぽらかすかべと市役所、市内を2時間程かけて回るイベントが参加者 218 人で開催され、35期会の有志4名がボランティア参加しました。天候にも恵まれ、参加総数576人 ボランティア235人で盛大に行われました。

編集後記：各分野で活躍されている方の紹介や班会・クラブのPR等もご紹介したいと思いますのでぜひお知らせ下さい。

総務部 関根